
Ata de reunião do Grupo de Trabalho instituído para deliberar sobre os procedimentos para escolha de membros da 1 

CPA UFPR. Aos cinco dias do mês de maio de 2022, às 9h00, reuniu-se o Grupo de Trabalho (GT) designado em 2 

sessão ordinária da CPA, realizada em 07 de outubro de 2021. Foram registradas as presenças de: Raquel Rangel de 3 

Meirelles Guimarães, José Roberto Frega e Roberta Antunes. Justificou a ausência: Miriam Nimtz. A servidora Cássia 4 

Regina Furtado Guimarães foi substituída como Representante da PROEC, por isso, perdeu o vínculo com a CPA e 5 

com esse grupo de trabalho. A Presidente da CPA UFPR, Raquel Meirelles Guimarães, abriu a sessão 6 

cumprimentando os presentes. Em seguida, fez breve esclarecimentos sobre as reuniões anteriores do grupo, 7 

enfatizando o trabalho de condução de consulta aos membros do COUN e à Procuradoria Federal, cujo despacho 8 

deliberou sobre a autonomia da CPA para conduzir as consultas aos segmentos e demais procedecimentos de escolha 9 

de membros para a CPA Central. Lembrou que a finalidade do grupo é discutir as possíveis formas de consulta aos 10 

segmentos que compõem a Comissão Central e que, devido ao parecer da referida Procuradoria, fica claro que a 11 

própria Comissão tem autoridade para elencar os procedimentos necessários. Nesse sentido, as servidoras Roberta 12 

Antunes e Salete Miyake esclareceram quais as formas de consulta já apresentadas no grupo por ocasião do seu 13 

primeiro encontro e, desta forma, informaram que a minuta de Portaria está em construção e em breve será 14 

disponibilizada para os membros. Ainda, esclareceram que em reunião extraordinária da CPA no último dia 28 de abril, 15 

as referidas servidoras alertaram a Comissão sobre as avaliações externas agendas para junho: Publicidade e 16 

Propaganda, agendada para os dias 6,7 e 8, e Jornalismo, agendada para os dias 27,28 e 29, o que demanda que a 17 

CPA Central esteja plenamente recomposta, alertando que as vacâncias irão prejudicar as avaliações externas, sendo 18 

de caráter emergencial nomear o estudante de graduação, cuja SEAI está tentando indicação via DCE desde janeiro 19 

de 2022 sem sucesso. Por isso, em 28 de abril a SEAI encaminhou pedido novamente, dando prazo até a data de hoje 20 

e informando a PRAE e o Gabinete da Reitoria em cópia. O professor José Roberto Frega lembrou que há outras 21 

instâncias discentes que podem indicar seus representantes, tais como as Empresas Juniores, e também é possível 22 

consultar estudantes com perfil para os trabalhos da CPA diretamente. Também, está pendente de nomeação o 23 

membro externo, pois aguardamos a indicação solicitada à OAB PR e, ainda, é preciso substituir o técnico Ivan 24 

Rockenback. Dessa forma, sugerem que esses procedimentos não devem ser engessados, assim, a normativa deve 25 

prever todos os meios possíveis para substituição, sob pena de enfrentarmos situações como a atual de falta de 26 

interesse de uma entidade ou órgão em indicar membros, o que pode ser prejudicial para instituição, pois fere a Lei 27 

10.861 do SINAES. A presidente lembrou que a CPA é uma comissão estratégica, técnica, sendo importante deixar 28 



previsto quais meios poderão ser utilizados para recomposição de forma ágil, especialmente em situações 29 

emergenciais como a atual retomada das avaliações externas pelo INEP/MEC. O professor José Roberto Frega alertou 30 

sobre a dificuldade de convencer os pares em participar de comissões, e concordou que a CPA é um órgão de caráter 31 

técnico e autônomo, cujas ações internas tem que prezar pelo bom funcionamento e participação de segmentos que 32 

contribuam efetivamente com os trabalhos da Comissão. Tendo sido feitos esses esclarecimentos, os presentes 33 

concordaram que os trabalhos do grupo podem ser encerrados. A SEAI irá enviar nos próximos dias a minuta de 34 

portaria elencando e normatizando os procedimentos de consulta aos segmentos para indicação de membros e outras 35 

formas de escolha. Nada mais havendo a tratar, a Presidente agradeceu a presença de todos e, eu, Salette Miyake, 36 

lavrei a presente ata. 37 


